



Beschlussvorlage

Amt: Zentrale Steuerung und Service

TOP: _____

Vorl.Nr.: V/2016/0636

Anlage Nr.: _____

Datum: 24.05.2016

Gremium	Sitzung am	Öffentlich / nicht öffentlich
Ausschuss für Generationen, Soziales und Integration	07.06.2016	öffentlich
Rat	27.06.2016	öffentlich

Tagesordnung

Einrichtung einer Ombudsstelle für Flüchtlinge in Hennef,
Beschluss einer Geschäftsordnung und Bestellung der Ombudspersonen

Beschlussvorschlag

1. Im Anschluss an den Beschluss Nr. 87 aus der letzten Sitzung vom 12.04.2016, empfiehlt der Ausschuss für Generationen, Soziales und Integration dem Rat der Stadt Hennef, die als Anlage beigefügte „Geschäftsordnung für die Ombudsstelle der Stadt Hennef für Flüchtlinge in Hennef“ zu beschließen.
2. Zugleich empfiehlt er dem Rat, auf dieser Grundlage gem. § 6 Abs. 2 die von der Verwaltung vorgeschlagenen Personen

Frau Mehrnosh Jongbloed und
Herr Volker Kronenberger

für die in der Geschäftsordnung vorgesehene Dauer der Einrichtung bis zum 31.12.2017 zur Ombudsfrau / zum Ombudsmann für Flüchtlinge in Hennef zu bestellen.

Begründung

Am 12.04.2016 hat der Ausschuss die Einrichtung einer Ombudsstelle für die Flüchtlinge in Hennef beschlossen und die Verwaltung mit der Erstellung eines zugehörigen Regulariums beauftragt.

Mit der beigefügten Geschäftsordnung wird nunmehr die rechtliche Grundlage für die Tätigkeit der Einrichtung geschaffen.

Sie legt die Rahmenbedingungen für den Betrieb der Ombudsstelle bei der Stadt Hennef fest

und trifft Bestimmungen zu ihrer Zusammenarbeit mit den zuständigen Stellen in der Stadtverwaltung.

Dank der Bereitschaft von in der Flüchtlingsarbeit engagierten Bürgerinnen und Bürgern, kann die Vermittlungsstelle vollständig ehrenamtlich besetzt werden:

Mit einer Frau und einem Mann, die insgesamt Sprachkompetenzen in Persisch, Englisch und Französisch vorweisen können, ist das "Team" für seine Tätigkeit gut aufgestellt.

Seitens der Verwaltung stehen ihnen – auf Wunsch und bei Bedarf - Frau Seidel und Herr Abidi als Berater zur Verfügung; als hauptamtliche Kräfte waren und sind sie unmittelbar und intensiv mit den Anliegen der Flüchtlinge befasst.

Die Einrichtung einer Geschäftsstelle als Anlauf- und Koordinierungspunkt in der Rechtsabteilung sorgt für die nötige Neutralität in der Verbindung zwischen ehrenamtlicher Tätigkeit und Verwaltung.

Die Ehrenamtler haben jeweils einen "Steckbrief" erstellt, um sich dem Ausschuss vorzustellen; sie befinden sich – soweit vorliegend – in der Anlage.

Der Start der Ombudsstelle ist zum 01.08.2016 vorgesehen. Bis dahin soll durch einen Flyer und weitere Öffentlichkeitsarbeit auf das Angebot hingewiesen werden.

Hennef (Sieg), den 24.05.2016
In Vertretung

Michael Walter

Anlagen

- *Entwurf der Geschäftsordnung*
- „Steckbriefe“